

LA FLEUR DU MOIS : l'Aster à feuille d'orpin, *Galatella sedifolia*

A l'automne, la garrigue du pourtour méditerranéen se couvre de fleurs bleues apportant de belles touches de couleur à la végétation quelque peu malmenée par la sécheresse estivale.



Quelle est cette magicienne qui ravive nos massifs provençaux ?

Il s'agit de l'Aster à feuille d'orpin, *Galatella sedifolia* (*Aster sedifolius* auparavant), appartenant à la famille des Astéracées.



Sous son capitule, on trouve un involucre formé de nombreuses bractées. Les fleurs ligulées du pourtour sont grandes et mauves. Les fleurs du centre sont tubuleuses et jaunes. Ses feuilles sont très étroites et raides.



Et même fanées, les fleurs de l'Aster à feuille d'orpin (*Galatella sedifolia*) présentent un grand charme et continuent à nous séduire !

De nombreuses espèces d'Asters peuplent différentes parties du monde, ce qui explique une large diversité de croyances et de légendes.

D'origine grecque, son nom signifie « étoile », en raison de la forme de la fleur.

L'Aster serait né dans les larmes versées par la déesse grecque de la Justice, Astrée, lorsque Pandore ouvrit la boîte contenant tous les maux de l'humanité.

La mythologie romaine en a fait la fleur emblématique de Vénus, la déesse de l'Amour.

La tradition chrétienne propose aussi une version de sa naissance : l'Aster serait apparu quand la Vierge Marie, regardant la Terre du haut du Ciel, se serait mise à pleurer.

La plante fleurissant en pleine période où les raisins mûrissent et les récoltes des vignes commencent, elle est aussi surnommée « la vendangeuse ».

Fleur automnale, elle représente la fin d'un cycle et la mort. Cependant sa vivacité en cette période devient le symbole de réconfort dans la vieillesse.

En Chine, c'est un emblème de fidélité.

Dans l'antiquité, on pensait que l'odeur des feuilles d'aster brûlées éloignait les serpents.

En Allemagne, au lieu d'une marguerite, on effeuille une fleur d'aster pour savoir si l'être aimé partage les mêmes sentiments... !

Avec sa beauté de fleur sauvage et sa texture luxuriante, l'Aster a été considéré pendant longtemps comme une fleur enchantée symbole d'élégance, de fidélité et d'amour, symbole qu'elle mérite pleinement.



Texte de Nicole Celle, photos de Martine Aitelli et de Jean-Claude Méric